

共感し合える「ミニユーティ

にっこり。分野や環境は違つても農業への思いは共通。

技術を教え合うことよりも、共感し合える仲間の存在がAneChanに

とつて大切だと大野さんの話から伝わってきます。

代表

大野 美千代さん



菊地 夏未さん

野菜&果樹&農産加工



米&大豆&野菜



久保田 菜ツ美さん



果樹

久保田 菜ツ美さん

メンバー同士の出会いは2015年11月。高畠町が主催する、農業従事者の女性団体や個人を応援する事業説明会に参加したことがきっかけでした。参加していたのは大野美千代さん、久保田菜ツ美さん、菊地夏未さん。日頃から農業をする女性たちの交流の場がほしい”農業をするうえで情報が届きにくい”というモヤモヤした思いを抱いていた3人は、すぐに意気投合。その後も話は弾み、なんと出会いから4ヵ月後に「農業女子AneChan」(以下 AneChan)を発足させました。当初は6人だったメンバーもいつしか10人に。そして最近またひとり加わり、今では11人。実家が農家の人が、農家に嫁いだ人、新規就農した人など就農の“始まり”はそれぞれ。農業の人、農家に嫁いだ人、新規就農人と育てるものが異なるのも、この会の特徴です。

「みんなで集まること、それがただただ楽しくて。育てる大変さをみんなで共有しながら、気兼ねなく話せるのがうれしいです」と声を弾ませ、メンバーとともに「農業女子AneChan」(以下 AneChan)を発足させました。当初は6人だったメンバーもいつしか10人に。そして最近またひとり加わり、今では11人。実家が農家の人が、農家に嫁いだ人、新規就農した人など就農の“始まり”はそれぞれ。農業の人、農家に嫁いだ人、新規就農人と育てるものが異なるのも、この会の特徴です。

「みんなで集まること、それがただただ楽しくて。育てる大変さをみんなで共有しながら、気兼ねなく話せるのがうれしいです」と声を弾ませ、メンバーとともに「農業女子AneChan」(以下 AneChan)を発足させました。当初は6人だったメンバーもいつしか10人に。そして最近またひとり加わり、今では11人。実家が農家の人が、農家に嫁いだ人、新規就農した人など就農の“始まり”はそれぞれ。農業の人、農家に嫁いだ人、新規就農人と育てるものが異なるのも、この会の特徴です。

自然を相手にする仕事環境や後継者不足など、農業を取り巻く課題はたくさん。しかし、それらもポジティブに捉えているメンバーたち。埼玉県から夫の実家がある高畠町に嫁いだ佐藤純子さん。

家族の闘病、そして自身の大病をきっかけに、家業である農業を継ぐことを決意。「この会に入つて、農業には未来がある」と思った」と、とても前向き。「家族と一緒に時間を過ごしながら、うれしいことも大変なことも全員で共有し、協力し合えるのが農業の魅力です。農業ってきつい・汚いというネガティブなイメージを持たれることが多いんです。でも、

それを超える“家族が一緒にやれるといふ楽しさと喜び”を伝えていきたい」と瞳を輝かせて話す言葉には力がこもっています。

同じく、一家で酪農に従事している中川有加さんも「生きしていく上で食は欠かせないものの。乳牛を立派に育てて、安心でおいしい牛乳を消費者に届けていきたいです。みんなを“おいしいね”的笑顔にしたいな」と、仕事にやりがいを感じています。

後継者不足もなんのその、「83歳のばあ

ちゃんが先生。教科書は『現代農業』!」と笑うのが菊地さん。農業がしたくて大学卒業後に高畠町へ戻り、結婚した今も沢市から毎日実家に通いながら、『ばあちゃん』と二人で野菜や果樹を栽培しています。「両親が勤め人だったので誰かがやらないと、という危機感がありました」。小さい時から祖父母の手伝いをして農業を身近に感じていたことが、絶対に断つんがつたよつたと言います。

果樹農家を営む父親の背中に憧れを持つていたという佐藤純子さん。「農業をするなら自立してやること。親と一緒にだと甘えが出るから」と言う父との約束で、耕作放棄地を借りて、一人で果樹栽培を始めました。独立して7年、昨年から夫も経営に加わり、農業と子育てとを一人三脚でがんばっています」と語る佐藤さん。現在ではパートさんを雇うまでになりました。「農業に未来はある?とかよく言われますが、農業の未来はここにあるよね!!」と話す佐藤(純)さんの言葉に全員がにっこりうなづいていました。

果樹

中川 有加さん

酪農

高校3年の時に実家の酪農を継ごうと決意。仔牛から成牛まで多くの乳牛を育て、1日あたり850kg程の牛乳を生産している。東京ドーム7個分の草地で牧草作りも。「牛舎に顔を出すと、ごはんちょうどいいと牛たちが立ち上がって待っているんです。それがなんともかわいらしくて(笑)」

米&酪農

それを超える“家族が一緒にやれるといふ楽しさと喜び”を伝えていきたい」と瞳を輝かせて話す言葉には力がこもっています。

同じく、一家で酪農に従事している中川有加さんも「生きていく上で食は欠かせないものの。乳牛を立派に育てて、安心でおいしい牛乳を消費者に届けていきたいです。みんなを“おいしいね”的笑顔にしたいな」と、仕事にやりがいを感じています。

後継者不足もなんのその、「83歳のばあちゃんが先生。教科書は『現代農業』!」と笑うのが菊地さん。農業がしたくて大学卒業後に高畠町へ戻り、結婚した今も沢市から毎日実家に通いながら、『ばあちゃん』と二人で野菜や果樹を栽培しています。「両親が勤め人だったので誰かがやらないと、という危機感がありました」。小さい時から祖父母の手伝いをして農業を身近に感じていたことが、絶対に断つんがつたよつたと言います。

果樹農家を営む父親の背中に憧れを持つていたという佐藤純子さん。「農業をするなら自立してやること。親と一緒にだと甘えが出るから」と言う父との約束で、耕作放棄地を借りて、一人で果樹栽培を始めました。独立して7年、昨年から夫も経営に加わり、農業と子育てとを一人三脚でがんばっています」と語る佐藤さん。現在ではパートさんを雇うまでになりました。「農業に未来はある?とかよく言われますが、農業の未来はここにあるよね!!」と話す佐藤(純)さんの言葉に全員がにっこりうなづいていました。



農業×生き物

農業女子 AneChan

(あねちゃん)

抜けるような青空と緑豊かな田畠風景の中に咲く、女性たちの笑顔。「農業女子AneChan(あねちゃん)」は、高畠町の農業に携わる女性の立場で、農業と取り巻く環境を見つめていこうと立ち上げたグループです。子育て真っ最中の忙しい日々の中で、農業に関わりながら充実した生活を送る女性たちに、活動の様子などをうかがいました。

△We are AneChan!//



農業×実り



佐藤 純子さん



農業×生き物

